臨時校区別協議会代表者会議(仁多地域) 議事概要

日 時:令和3年12月3日(金) 18:30~20:30

場 所:仁多庁舎4階大会議室

参加者:校区別協議会代表者13名、町·教育委員会5名

1. 本日の提供資料

・仁多地域の再編について

2. 町長からの説明

- ・統合小学校建設地について
- ・ 再編時期について
- ・布勢小、三成小の代替校舎について 資料「仁多地域の再編について」をご参照ください。

3. 教育長からの説明

・校区意向のとりまとめについて 資料「仁多地域の再編について」をご参照ください。

4. 質疑等

水 ニトゥ
発言内容
今後の校区別協議会の立ち位置、令和4年3月までの動きはどの
ようになりますか。
代表者会議は令和3年5月から開催し、12月16日の4回目の
代表者会議で最終的な説明を町から行い、(令和4年3月までに)
各校区での意向とりまとめの流れは変わりません。
仁多地域では、建設地、通学方法、再編時期などについて具体的
な提案が無い状況になりました。子供の教育環境として学級規模を
確保するべきという町の提案に同意されるか、今の学校で続けてい
くかという判断を校区別協議会にお願いしたいと考えています。
同意を得るために場所や通学方法の提示が必要だと町は認識し
ているのに、それらが無い状態で判断をして欲しいと求めるのは矛
盾していると思います。三成の中心地や仁多中学校敷地であっても
通学方法は大きく変化しないと思います。
通学方法に関しては統合小学校の建設地がどこになっても安全
に登下校できる方法を確保しなければならないことに変わりあり
ません。今は現三成小学校敷地を前提に考えていますが、仮にそこ
に建設できなくなった場合のバスの乗降場所などの具体的な情報

	は現在提示できません。
教育長	子どもの教育環境を考えた意向を聞かせていただきたいと思い
	ます。
	バス通学については、建設地がどこになってもバス通学の対象と
	なる児童は校舎から3キロと目安を示しています。この基準で判断
	していただきたいと考えています。
	各校区で建設場所や通学方法は必要なので条件を付けたいとい
	う場合は、校区の判断にお任せします。
亀嵩小校区	協議会の中で、同意するとその後の意見が通らないのではないか
	という意見がありました。今の答弁でそのような事はないと分かり
	ました。
	スクールバスを整備しないことについて、町長の意見を確認させ
	て下さい。
町長	スクールバスについては、様々な議論をしましたが、今の段階で
	は厳しいと考えています。
教育魅力課	町としてスクールバスを導入する場合は、全ての校区へ等しく導
	入すべきと認識しています。
	小学生だけが利用するスクールバスを運行する場合は、仁多・横
	田地域合わせて20台近くのバスが必要になる試算をしています。
	町としては、奥出雲交通を基本として足りない部分をどう補完して いくかな者をています。
 亀嵩小校区	いくかを考えています。
电高小仪区 	保護者として重要視しているのは徒歩通学距離とダイヤです。町 が徒歩通学距離の3キロを見直さないことが気になります。
	バスの利用方法や通学路、バス停の設置などについて、令和4年
	3月までに町の回答がありますか。令和4年3月までに校区の意向
	を出さなければならない理由が分かりません。
教育魅力課	バスの運用方法について、令和4年3月までに全て示すことは難
100 1 1 /EED 3 10 K	しいと考えています。
教育長	期限を定めている理由の1つに布勢小学校、三成小学校の校舎の
	耐震対応があります。再編の意向確認がずれると、それに合わせて
	他の決定もずれてくると思います。
三沢小校区	校区別協議会で議論を重ねて同意すると意向を示したのに、住民
	の反対があったから中止になったということを、自分の校区に対し
	てどのように説明をすればいいでしょうか。保護者からは出来るだ
	け令和7年4月に統合をして欲しいと意見が出ています。校区別協
	議会に重きをおいて再編統合を進めて欲しいです。
	要望書の内容は、本日説明してもらえるでしょうか。
町長	要望書については、議会で可否を決定するため、内容については

	本日公表することはできません。
三沢小校区	令和7年4月の再編統合が困難な状況になったと説明がありま
	したが、再編統合の時期はいつになるのでしょうか。
教育長	教育ではヒト・モノ・コトという言葉がよく使われます。現三成
	小学校敷地を統合小学校の建設地に提案した理由は、建物や敷地な
	どのモノという点では若干手狭であると思っていますが、小学生の
	発達段階を考えてヒトやコトを優先し、社会的な刺激を受けて社会
	の一員としての基礎を養うためには、街の中が良いという思いで
	す。総合教育会議の委員の皆さんからも建設地はそこが良いとの声
	がありました。私としても現三成小学校敷地と言うのは子供たちの
	教育の場所として相応しいと思っています。
	各地区からの統合小学校の建設予定地の意向は、地域の意見をま
	とめて出してもらったと認識しています。議会から予算の承認を得
	ないと先に進まないという状況で、様々な人から意見を聞く場所を
	設けざるを得なくなりました。校区別協議会で出た意向は尊重され
	て欲しいと思っています。
	統合時期は議会で予算の議決を得る必要があるため、現時点で未
	定です。
	タウンミーティングで皆さんから意見を聞いて進めていきたい 、
	と思っています。
三沢小校区	タウンミーティングで新たな議題が出てきた場合、改めて校区ではまた。
	協議する予定はありますか。
松女目	今回同意しなかった校区に対して調整はしませんか。
教育長	タウンミーティングでの意見については、現状で詳細な計画はあ
	りません。
	高尾小校区からの回答としては、仮設校舎の計画が決定することが条件になっています。現時点で仮設校舎の計画を示すことが出来
	ないため、町からの返答が出来ていません。
	- 布勢小校区は、協議会の中で再検討すると聞いているため、結論
	をまた出してもらえると思っています。
三沢小校区	統合小学校の建設地が決まる時期はいつでしょうか。
教育長	タウンミーティングの開催を予定しており、議会には3月までに
	意見をお願いしているので、現在は不透明です。結果によっては(現
	三成小学校敷地であれば) 早い時期になる可能性もあり、反対にな
	れば伸びる可能性もあります。
三成小校区	要望書が議会で決定されると、現三成小学校敷地に建設するとい
	う前提が崩れ、令和8年4月の再編も未定になると思います。
	三成小学校の代替校舎の建築が仁多地域統合小学校建設地の決

	定後という事が納得できません。協議会では保護者から校舎の耐震
	を気にする声が出ていますが、その安全が最後になっているのでは
	ないでしょうか。
	統合小学校と三成小学校の仮設校舎の話を結びつけず、統合小学
	校の建設候補地から外れている仁多中学校敷地に仮設校舎を建設
	して、安全を確保してから統合小学校の話をした方がいいのではな
	いでしょうか。
教育魅力課	仮設校舎は法律上期間限定の措置であって、安全確保のために仮
	設校舎を建設することはできません。島根県には、町として令和7
	年4月の再編に向かって検討協議をし、統合小学校建設を予定して
	いるので、その間布勢小学校と三成小学校は仮設校舎で対応したい
	と相談していました。しかし、9月議会で予算取り下げの動議が可
	決されました。議会の理解が得られていない状況のため中断してい
	ます。町として早急に対処すべき問題と認識していますが、統合小
	学校の建設地が未定になったため、それに合わせて代替校舎の建築
	を中断せざるを得ない状況だと言う事は認識して欲しいと思って
	います。
三成小校区	今後議会から現三成小学校敷地で良いと結論が出たとしても1、
	2年間は仮設校舎の建築が遅れ、その間未耐震の学校へ子供を通わ
	せないといけません。そのような中で再開発という提案をこのタイ
	ミングで出してくる議員がいるという事は町の説明が足りないか
	らだと感じます。
町長	ご意見をありがとうございます。私も早く仮設校舎を建てたいと
	いう思いを強く持てました。繰り返しになりますが、議会の同意が
	無いと予算が組めない事をご理解下さい。
亀嵩小校区	町長としては子供の安全をどのように考えていますか。
町長	子供の安全が一番大切です。議員から高田小学校や亀嵩小学校へ
	通えばよいという話が出ています。それでも私としては代替校舎を
	造るという思いを持っています。
亀嵩小校区	子供の安全が第一ならば、破産してでも耐震化された学校を建て
	るべきだと思います。
教育長	予算については議会の同意がなければ進められません。今回説明
	した内容を議会にも説明をしたつもりでいましたが、結果として否
	決になりました。
	議会の同意を得て進めるために、町長を含めて協議して出した結
	果が各校区の同意のとりまとめです。保護者の皆さんにはタウンミ
	ーティングなどで子どもたちの安全とこれからの教育について発
	言してもらい、お力添えをいただきたいと思います。

亀嵩小校区	通学方法に対して条件付きで同意すると回答した後、その条件が
	揃わなかった場合は離脱してもいいでしょうか。
教育長	通学方法については当然そうなると思います。令和4年3月に協
	議会で1つの結論を出して欲しいとお願いしています。
阿井小校区	統合小学校の建設地について6地区全てが同意していたら、議会
	を説得できたのですか。
町長	議会へ協議会から同意が出たと強く言う事が出来ます。
阿井小校区	私たちが検討しているのは子どもの教育であって、町民の利便性
	ではありません。1年統合が延びれば、その1年間子どもが損をし
	ます。教育の1年がどれだけ大切か教育長はよく知っていると思い
	ます。仁多地域の町民が喜ぶ商業施設より将来を見据えた教育を重
	要視して欲しいと議会に説明をしてください。
亀嵩小校区	今までは総合教育会議で決めて校区の同意を取ってから最終的
	に場所を決定するという流れだったと思いますが、この流れに変わ
	りはありますか。再び議会で否決される可能性はありますか。
教育魅力課	皆さんの意見を踏まえて総合教育会議に諮り、町長部局で検討さ
	せていただくと考えています。
教育長	指摘の通り議会で否決された場合を一番心配しています。否決さ
	れた場合の事は現時点では考えていません。
	協議会に説明する案件があれば、臨時で協議会を開催する可能性
	はあると思います。
三沢小校区	総合教育会議は教育行政の最終決定機関だと思います。今回のよ
	うに議会が特別委員会を作って教育行政へ横やりを入れるのは本
	筋から外れていると思います。総合教育会議の決定に威厳を持たせ
	なければ、このような事が繰り返されると思います。タウンミーテ
	イングで議論を尽くし、総合教育会議で議論をし、結論を出したと
	いう形にして欲しいです。
	令和4年3月末の意向については、保護者からは様々な条件があ
	ると思いますが、今後子供の数が減っていく中、奥出雲町において
	統合は必要かどうかという点に絞って答えを出すことが必要だと
m- =	思います。
町長 	町長としてこのような質問をしてよいか悩みましたが、ここに集
	まっている協議会の皆さんは統合小学校の建設地として提案した
免 毕 1 松豆	場所(現三成小学校敷地)で了解してもらえますか。
亀嵩小校区	亀嵩は同意していました。
三沢小校区	校区別協議会で同意するという方向性を出しています。
阿井小校区	保護者の多くは今の提案地で同意だと思います。
高尾小校区	同意しないと出していますが、絶対反対ではありません。令和7

	年4月に再編ができるか不安があり、そこの話を聞かないと判断が
	できないということでした。
三成小校区	三成も同意として出しています。
	(布勢小校区は欠席)
町長	ありがとうございました。協議会の皆さんからの要望に対して早
	急に示せるように協議を重ね、皆さんへ伝えたいと思っています。
阿井小校区	私たちはこの1年間時間を割いて再編統合の話し合いをしてき
	ました。それを議会が納得しないからできないとなると今まで自分
	たちが費やしてきた時間は何だという気持ちになります。可能であ
	れば議員の皆さんにタウンミーティングへ参加してもらえないで
	しょうか。意見を言い合って共通的な認識を確認するべきだと思い
	ます。空白の時間が出来てしまうと協議会自体が耐えられません。
	スピードを持って進めて欲しいと思っています。
阿井小校区	令和7年4月の統合は可能性が無いですか。
	現三成小学校敷地に建設する可能性はありますか。
教育魅力課	仁多地域は令和7年4月の統合は不可能だと判断しています。
	現三成小学校敷地への統合小学校の建設については白紙撤回し
	ていません。町としてはそこで進めたいという強い思いがありま
	す。
阿井小校区	今後、同意しない校区が1つでも出てきた場合は先延ばしになり
	ますか。
教育魅力課	町としては全校区の同意をもらった上で再編統合を進めたいと
	思っています。しかし、統合せず現校区で学校を存続させるという
	判断をした校区があった場合は、他の同意した校区のみで統合する
	という考えは変えていません。
阿井小校区	いつ再編が決まるのか不安に思っています。多くの保護者が統合
	を望んでいます。早期に再編統合をして欲しいと思います。
亀嵩小校区	タウンミーティングはどのように開催しますか。
教育魅力課	1月下旬から2月中旬に開催したいと思っています。先ほど、議
	員も参加して欲しいとの提案があったため、その方向で準備を進め
	たいと思います。出来る限り多くの人の意見を聞く方法を考えたい
	と思います。
教育長	教育版タウンミーティングという形で教育、特に再編統合につい
	て話し合いをしてもらう事を想定しています。

5. その他

事務連絡のみ。